

# camilo ortuzar montt

L. Comandante del Cochrane, Don Juan José Latorre, recordando los hechos ocurridos hace 100 años en el Combate Naval de Angamos el 8 de Octubre de 1879, escribia en 1897 en carta al Obispo Salesiano Don Santiago Costamagna: "No puedo pensar en los acontecimientos de aquellos días memorables sin recordar al joven sacerdote, que con su trato amable y modesto y su conducta verdaderamente ejemplar, supo granjearse la buena voluntad y el respeto de cuantos le conocian, y cuya inalterable bondad y consagración al cumplimiento de sus deberes, su serenidad en el momento de mayor peligro y su inagotable caridad para con los enfermos y heridos, causaron la admiración de todos.

Por lo que a mí respecta, debo decir con toda sinceridad, que una vez que lo conocí a fondo, tuve por él verdadera amistad y que conservo por su memoria afectuoso respeto, habiendo lamentado su pérdida como la de los compatriotas más distinguidos, como la de un amigo leal y sincero, y como la de un miembro útil a la sociedad, con todas las virtudes de un verdadero sacerdote.

Aún cuando mis múltiples deberes en aquellos momentos me hubiesen impedido ocuparme de ciertos detalles, creo recordar que habiendo tenido noticia el señor Ortúzar de que a bordo del "Huáscar" no había capellán —una vez rendido el monitor y sin detenerle la idea del peligro— fue uno de los primeros en abordarlo, en busca de heridos y enfermos a quienes asistía y consolaba después de haber llenado este deber en nuestro buque".

Don Camilo Ortúzar Montt había nacido en Santiago el 16 de Julio de 1848. Estudió en el Colegio San Ignacio —fue el primer exalumno sacerdote de ese Colegio— y en el Seminario de Santiago.

Seminario de Santiago.

Desde 1877 era vicerrector del seminario de Valparaíso. Al saber en Mayo de 1879 que en la "Esmeralda" no había ningún sacerdote a bordo, se presentó como capellán y fue nombrado por decreto del 2 de Junio, cape-



llán del "Cochrane". Posteriormente fue nombrado Vicario Apostólico de Iquique. Allí construyó la actual catedral y organizó la pastoral.

Oueriendo consagrarse a Dios en la vida religiosa viajó a Europa. En París residía su madre quien le aconsejó conversar con Don Bosco. Lo mismo le sugirió Don Ramón Angel Jara. En Octubre de 1887, al final de una conversación, Don Bosco le decía: "Mi querido Don Camilo, le ofrezco de nuevo en nombre del Señor Pan, Trabajo y Paraiso".

—"Si, le acepto, Don Bosco, le respondió decidido".

Esa misma tarde entraba en el Noviciado Salesiano.

El 8 de Enero de 1895 al morir a los 47 años en Niza, Francia, exelamaba: "Bendito el día en que por primera vez, vi a Don Bosco. El día más hermoso de mi vida ha sido el de mi profesión religiosa, y ahora lo será el de mi muerte, porque libre mi espíritu de esta prisión, espero entrar en el paraiso."

Don Camilo, esperaba el paraíso y en sus 8 años como salesiano había tenido el pan y trabajo en abundancia. Profesor de Historia, profesor de castellano para los misioneros, predicador de ejercicio en España, director durante é años del Boletín Salesiano en castellano, escritor (escribió 11 libros), asistente en su enfermedad del principe polaco salesiano Augusto Czartoryski, sobrino de la reina Isabel de España, en San Remo y Aixles-Bains.

La promesa de Don Bosco se cumplió y tuvo Pan, Trabajo y Paraiso.

Bolitin Salacamo Nº 6. 570. Aposto 1944

## Camilo Ortúzar Montt. [artículo]

#### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Camilo Ortúzar Montt. [artículo]. retr.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile